

Para detener el delito y la ilegalidad



Mary Luz Borrego

Lamentablemente, en cualquier sociedad y durante todos los tiempos, los períodos de crisis económica multiplican los conflictos sociales y hacen brotar las malas hierbas, esas vibras más oscuras, que hoy ensombrecen no pocos escenarios.

Cuba no resulta una excepción y Sancti Spíritus, tampoco. Por ello, si algo saben apreciar y agradecen la mayoría de los coterráneos es el enfrentamiento al delito y las ilegalidades, uno de esos marabuzales que han requerido prioridad en la agenda gubernamental durante los últimos años.

Según las estadísticas oficiales, en el territorio durante el 2024 y en lo que va de 2025, el delito en general ha mantenido aquí una tendencia decreciente. Las tipicidades que continúan con los registros más elevados resultan los hechos contra el ganado mayor y el robo con fuerza.

En el caso de las reses, es probable incluso la existencia de un subregistro pues, de acuerdo con el reciente balance anual de la Agricultura en la provincia, más del 70 por ciento de las 10 000 ilegalidades detectadas en la rama ganadera se relacionan con nacimientos no declarados y faltantes, pasto ideal para engordar el sacrificio ilegal.

En general, los grupos de Prevención y Enfrentamiento en Sancti Spíritus laboran para contribuir a ganar mayor efectivi-

dad en la reducción del delito, la corrupción, las ilegalidades, los precios abusivos, la evasión fiscal y las indisciplinas sociales.

En ese sentido, resulta fundamental lograr una mayor articulación de todos los factores implicados en esta materia, así como el apoyo del control popular para prevenir y afrontar.

Un buen ejemplo de ello, donde se consiguió muy favorable resultado, fue sin lugar a duda el Ejercicio Nacional de prevención y enfrentamiento desplegado del 2 al 7 de diciembre pasado, donde alrededor de 23 000 participantes de una treintena de organismos ejecutaron aquí más de 13 300 acciones.

Ese actuar cohesionado

logró reducir casi el 30 por ciento del delito en general con respecto a la semana previa; y disminuyó a la mitad el robo con fuerza y los hechos contra el ganado mayor, asunto este último en el cual resultan decisivas la preservación, vigilancia y el control de la masa por parte de sus dueños.

Según los especialistas en materia sociológica, si algún elemento incide en la multiplicación del delito es el incremento de la vagancia: el 2024 inició con más de 12 380 desvinculados en la provincia, a los cuales se les visitó con propuestas de trabajo o estudio, pero, lamentablemente, solo algo más del 40 por ciento de ellos concretó

alguna ubicación útil.

Otra arista importante en esta materia lo constituye el delito económico, con mayor presencia en el sector del Comercio y la Gastronomía, pero que en casi todas las entidades e instituciones demanda elevar la vigilancia, perfeccionar la labor de los agentes y cuerpos de seguridad, potenciar todos los resortes en materia de control interno y afinar los sistemas de protección.

En esta temática, si un asunto levanta la oreja popular por el impacto negativo que provoca en la vida cotidiana de la mayoría son los precios abusivos y especulativos, cuyo enfrentamiento a todas luces

aún resulta insuficiente, a pesar de que existe un continuo seguimiento oficial, con múltiples acciones diarias por parte de los organismos impositores.

Durante el 2024, en Sancti Spíritus se aplicaron de forma general 89 210 multas, con un importe superior a los 64 millones de pesos. Los inspectores realizaron alrededor de 36 000 acciones de control y, específicamente en materia de precios, impusieron más de 6 200 de estas sanciones financieras.

Además, como medidas accesorias se aplicaron 630 ventas forzosas, cerraron más de 140 establecimientos, concretaron decenas de decomisos, le retiraron sus proyectos a un centenar de trabajadores por cuenta propia y actuaron contra 65 ilegales.

Entre las principales violaciones registradas aparecen la comercialización de surtidos sin exponer los precios, venta de productos agrícolas con tarifas superiores a las aprobadas, cobros de más a los consumidores y materias primas ilícitas.

El enfrentamiento al delito en Sancti Spíritus precisa el perfeccionamiento de muchas aristas: desde las acciones de control fiscal hasta la labor educativa con las familias cuyos hijos menores de edad ingieren bebidas alcohólicas, alteran el orden público y hasta participan en robos con violencia.

En un contexto tan complejo como el de Cuba hoy, solo el apoyo popular y el eficaz desempeño de todas las fuerzas implicadas lograrán detener las no pocas manifestaciones de corrupción, delito, ilegalidades, indisciplinas y actitudes antisociales que aún persisten, las cuales provocan mayúsculos disgustos y tantas manchas oscuras en los horizontes de la nación.



La columna del navegante

Escambray enriquece el debate en su edición impresa con las opiniones de los internautas en la página web: www.escambray.cu

EN LA UBRE DE LOS IMPAGOS

Localhost: Aquí todo es un problema, una posible solución es que vendan un por ciento de la leche de forma legal directo a la calle, de todas formas, lo hacen por la izquierda, y la otra parte para acopio. Los trabajadores tienen que tener dinero para sufragar los gastos diarios y así con esa cadena de impagos nadie les va a vender nada.

Mayi: Como siempre, muy bueno el artículo, pero faltó entrevistar a los compañeros del BANDEC para poder explicar cómo se analizó su financiamiento, y los impagos no solo son de los productores.

Jorgess: Y después quieren que trabajen y trabajen y trabajen. Lleguen a un arreglo, inmediato y definitivo, que

ahorita se tranca el dominó cuando la cuenta no dé.

MUJER DE DOS SIGLOS VIVE EN YAGUAJAY

Jorge Denis Cancio: Que viva muchos más, abuela, y la quieran y cuiden sus hijos, así es nuestra gente adulta, son tesoros de la vida, pues nos dieron su sabiduría para crecer y enfrentar lo que somos en la sociedad.

Delvis Toledo: Asombroso. Ojalá llegar a esa edad con lucidez, y sobre todo con la conciencia tranquila de haber vivido y amado a plenitud. ¡Felicidades!

Iván del Río: A Santa la vi por última vez hace ocho años más o menos. Era una vieji-

ta dulce, pero bien plantada. Mucha alegría me ha dado verla otra vez. Hace años estoy lejos de Venegas, pero con emoción, felicito a Santa. Dios la cuide.

LA INDUSTRIA LÁCTEA DE SANCTI SPÍRITUS REPARA SU TECNOLOGÍA

Tiago: Me llama poderosamente la atención los recursos y el dinero que se han destinado en los últimos años para reparar la industria láctea de Sancti Spíritus y no se ven los resultados por ninguna parte. Desapareció la dieta de leche para pacientes con enfermedades crónicas no transmisibles y los demás productos, además de haber desaparecido también, por lo menos de la provincia, han encarecido

exponencialmente sus precios.

SANCTI SPÍRITUS: NUEVO SERVICIO DE MENSAJERÍA DE GAS

Sergio González Fernández: ¿Podrían publicar de punta a rabo, bien claro, todos los requisitos que hay que cumplir para acceder al servicio de gas a domicilio? Tengo dudas en cuanto a lo que se exige en relación con los datos del contrato, el carné de identidad del titular y la dirección a la cual se puede solicitar la entrega del cilindro. Hice una reservación de este servicio y por no coincidir dirección del contrato, con la del titular del mismo, no me prestaron el servicio y hubo que suplicar la balita en la oficina comercial y con advertencia de cerrar el contrato. No comprendo bien.